



Egypt and Austria

Einladung zu einem Vortrag mit Filmvorführung

DIE VERGESSENE TV-DOKUMENTATION ÜBER DIE ALTÄGYPTISCHEN SARKOPHAGE IN VIPAVA

Vesna Kamin Kajfež und Tomislav Kajfež

Auf dem Friedhof von Vipava (Slowenien) befindet sich das Grab der Familie Lavrin-Hrovatin mit einem Paar altägyptischer Granitsarkophage, die in den Gräbern der Höflinge der 4. und 5. Dynastie am Fuße der Chephren-Pyramide in Gizeh entdeckt wurden. Sie wurden 1845 von Anton Laurin (Lavrin) (1789–1869), dem österreichischen Generalkonsul in Ägypten, nach Vipava geschickt. Es handelt sich um zwei von sechs weltweit bekannten Sarkophagen dieser Art. Im Oktober 1987 wurden Laurins Sarkophage auf Initiative und unter der Leitung des österreichischen Ägyptologen Dr. Gottfried Hamernik von einem Team von Archäologen und Restauratoren des Slowenischen Nationalmuseums und Konservatoren des Instituts für Denkmalschutz in Nova Gorica geöffnet und. Zu diesem Anlass drehte das ORF-Landesstudio Kärnten einen Dokumentarfilm über Laurin und die beiden Sarkophage. Dies ist die bislang einzige erhaltene Aufzeichnung der wissenschaftlichen Öffnung der beiden Sarkophage. Die Präsentation zeigt die vergessene Fernsehdokumentation und den herausragenden Beitrag von Dr. Gottfried Hamernik.

Dienstag, 23. September 2025, 18 Uhr pünktlich

**Palais Montenuovo, in den Räumen des Vereins der
Museumsfreunde**

Löwelstraße 6/2

1010 Wien

Die TV Dokumentation von 1987 ist in deutscher Sprache. Die einleitenden Worte von Vesna und Tomislav Kajfež sind in Englisch.

Im Anschluss wird zu einem Glas Wein gebeten.



Sarkophag des Iun-Min